毎月第3日曜日は「青少年を育む日」

などを通じ か ブども の存在が薄 子 ぼ共通して言えるの る。 母 な つ たり、 親 をその たちの後ろにあるべき父 0) る 父親の影がほとんどな . ك 0) 事 生い立ちを見ると、 15 て、 父親が父親らし つ うことが 子どもに いということで 他の母 し合 んは、 多 示 して 65

どもの

生に大きな差が

出

が

子どもをよく育てること

重要な仕事であ のあることである。

B

いくの

自

覚

し、

というという

いかないのでは、傾極的に働きかけ

け

7

子

父親が

父親とし

7

0)

自

分を

する家庭が多くなってきた。 もを甘やかすようになり、 などと言われる。 なったと言われて久し うこの言葉には、 出い 感じられ 11 」という言葉があっ 子どもに口うるさく干渉 か いた社会的 父親と慈しみ 庭 U つてわが国では「厳 0 中で父親の 責任感と権 深い母親と 登校 甘父干 父親の持 影が 拒 。父慈

『子育ては父親のやりがい』 健全育成シリー 14 会がある

は少ない。 親は父親

そのためもあって、

a (a)

親

7

0

自分を考える機

る。 L

これに

対

て、

父

同

士で話し合う機会

なる。

子どもの あるい 固 教育に無関 執してしまうことに は頑固にひとつの 心に なる

ひとり 7 0) 方によることが 子どもが、 つてい くか は、

0) 17 な人間に育

き

極 頼 同 的で意欲の乏しい子ども ŧ じ子ども 粗暴な子になるか かで決定的 い子どもに か、 勉強好きになる 優しい子にな な影 なる か 響を り

消 受ける。 う育てた る いになる なるか、 れらはその子どもの親がど

含まれる。 禁止を伴うことが多 く楽し それ 対する自 なくない 母 親の さを与えたり、 対して父親は生 躾 が、 信を与えること けを含めた影 母 親 0) 影 人生 は

聞

が

毎日のようにテレビ・

『など、

親を戸惑わせるこ

などで伝えられて

る。

たこれらの問題行動を示す

がもともと望んで

17

な

カイド(67)





連絡・問合先 **2**(45)6222

宝の山ふれあいの里ネイチャーセンタ 開館時間:午前9時から午後4時まで 休 館 日:月曜日、祝祭日の翌日

お客様が増えて、忘れ物も同じように増えて、うれしさ半分。施設への忘れ物、いつか必ず とりにきてと願う日々、そしてため息・・・自分さえよければいい、そんな人は施設には来て ほしくない、そんな人はいないと思うが・・・

●知恵くらべ パート2

「ニホンサルの群れの動きをよむ」

先月にもお伝えしましたサルとイノシシの農作物へ の被害に関する記事。いかがでしたでしょうか?

人それぞれ、立場や状況からいろんな意見をもたれ ていると思います。その情報をふれあいの里にいただ けないでしょうか?ほんの小さな情報でもかまいませ ん。情報交換をしていきたいのです。宝の山でも具体 的な策と柵はできていませんが、案はたくさんありま す。それらを畑で実践しています。いま、実践してい るのは山でサルの声が聞こえたら、犬と人でサルの群 れに近づいていきます。ただ、それだけなのですが、 効果大です。群れは2週間から3週間畑にこなくなりま した。これは畑の位置や常日頃いる場所など条件がよ くないと、できない方法でもあります。 の適度な距離を保つことを実践していきたいのです。 人間の暮らしも山から遠くかけ離れたものになってい ます。サルも同じように山から遠くかけ離れたものに なってしまっているのでしょう。その原因を探りたい のです。研究という方法で・・・。

サルを撃つだけでこの農作物への被害はおさまるの でしょうか?

サルの動きを必死にとらえようとしている人たちが

います。「なぜ、被害は拡大する一方なのか?」と「な ぜ」を追及している専門家がいます。柵を講じるのは、 策をねってからにしたいのです。この方々に情報をた くさん提供しましょう。

「殺してしまえばいい」そのお気持ちは十分にお察し できます。サルが森からいなくなれば、また新たな被 害を人間は自然から受けるのではないでしょうか?

殺していけばいくほどサルはその数を増やしていく のではないでしょうか?自然の摂理というもの で・・・。人がどこまで自然の摂理に手をだしていい のでしょうか?もしかしたらダメなのでは・・・。

●子どものひらめきに、かんぱーい!!そして脱帽!! 7月の日帰り体験ツアー2日目、神奈川県秦野市から 参加のお子さんが素晴らしい発見をしてくれた。

竹筒でご飯を炊くメニューの時、「ふたがないから、 何か考えてくれない」と伝えたら、木の皮や石ころを あたりから拾ってきた。その中に大量の葉っぱがあっ た。私も持ってきてくれたものを全て使うことにした。

葉っぱがふたの役目をきちんとしてくれたのだ。葉 っぱに筒の中の熱せられた蒸気があたることにより、 筒にすき間なく葉っぱが密着するのだ。これはすご い!!と褒めに褒めてあげた。現在、その原理を解明 中である。報告まで・・・。

